Lorente y Carrión estarán al frente de las investigaciones

Lorente y Carrión estarán al frente de las investigaciones

La historiadora y presidenta de la ARMH, Maribel Brenes, se encargará de realizar el informe final sobre los trabajos, que serán coordinados por el asesor para la Memoria Histórica, Francisco Javier Giráldez Díaz

ELENA LLOMPART / GRANADA | ACTUALIZADO 17.10.2009 - 01:00









El equipo de geólogos del Instituto Andaluz de Geofísica (IAG) ha determinado la existencia de seis posibles fosas en base a movimientos de tierra y cambios de densidad de la tierra. Según los estudios de georradar efectuados por los geólogos, que han estado coordinados por José Antonio Peña, hay zonas de interés de mayor intensidad, en las que han detectado cuatro 'tumbas' y otra de menos, en la que sitúan dos. Pero, en todo caso, los posibles lugares de enterramientos han sido localizadas a una profundidad de 0,60 centímentros a

Sin embargo, el estudio de georradar efectuado "no determina cuántas personas pueden haber sido enterradas en las fosas", sino que estipula cuáles son las zona de posible actuación que "pudieran haber sido removida por enterramientos". Así, según destacó ayer la consejera de Justicia, Begoña Álvarez, "puede que ni siquiera sean fosas, que haya movimiento por otra causa, por lo que hasta que no esté el trabajo de campo no se sabrá".

Para trabajar en la zona de mayor intensidad se llevará a cabo en la próxima semana la instalación de una carpa de 10 por 20 metros a fin de garantizar la seguridad y privacidad de las obras de excavación que se lleven a cabo en la zona. La duración del montaje de la carpa condicionará el inicio de los trabajos.

Realizada con perfiles metálicos, la estructura es "muy sólida" y permitirá a los expertos trabajar a pesar de las posibles inclemencias del tiempo, según destacó ayer Álvarez. Dispondrá de una puerta y sólo tendrán llave para acceder a la misma los técnicos que lleven a cabo la exhumación.

Todos los restos que se encuentren serán individualizados y se tomarán muestras de los mismos. A los que se vayan a identificar se les aplicarán técnicas científicas en los huesos y ADN, pero "sólo en aquellos que lo han pedido los familiares", señaló la consejera.

La responsable de Justicia también explicó que su departamento facilitará "información general" a todos los medios acerca del desarrollo de los trabajos. "Vamos a realizar una grabación oficial y se conocerá el inicio de trabajo pero por supuesto no facilitaremos imágenes que puedan afectar a la intimidad de algunas familias", aseguró. Sin embargo, sí se sabrá el número de cuerpos aparecidos y, si alguna familia quiere unirse luego al proceso para identificar a su posible antepasado, Justicia estará "abierta a todos estos descendientes".

Sobre la privacidad de los trabajos, Álvarez indicó que se han tomado medidas de protección porque "sabemos perfectamente que aunque hay que contar qué paso, ésto no se puede convertir en un mercadeo y en rencillas". Por eso, y no por las presiones de ninguna familia, según valoró, se tomarán precauciones. Aun así, la grabación oficial se trasladará a todos los medios de comunicación y "no habrá restricciones" en este sentido.

La consejera también anunció que el forense José Antonio Lorente y el doctor en Arqueología e investigador del Instituto Andaluz de Geofísica Francisco Carrión Méndez formarán parte del equipo técnico para la apertura de las fosas del parque de Alfacar.

Lorente, director del Laboratorio de Identificación Genética de la Universidad de Granada (UGR) y uno de los mayores especialistas en identificación basada en análisis de ADN, será el director de la investigación forense de los restos que se puedan encontrar en los enterramientos comunes.

Por su parte, el profesor de la UGR Carrión Méndez se encargará de liderar la fase de investigación tras la exhumación, mientras que el doctor en Historia y vicepresidente de la ARMH de Granada, Rafael Gil Bracero, dirigirá las investigaciones preliminares.

La presidenta de esta misma asociación, Maribel Brenes, también doctora en Historia por la UGR, se encargará de realizar el informe final sobre los trabajos, que serán coordinados por el asesor para la Memoria Histórica Francisco Javier Giráldez Díaz.

El antropólogo Javier Trancho Gayo también participará en este proceso, cuyo presidente del comité técnico es el comisario para la Recuperación de la Memoria Histórica de la Junta, Juan Gallo.





GALERÍA GRÁFICA



Exposición de taxidermia

En la exposición del Parque de las Ciencias de Granada se muestran 112 grandes mamíferos conservados mediante el arte de la taxidermia.

GALERÍA GRÁFICA



Calor en Granada

La ola de calor mantiene a Granada en alerta naranja.

GALERÍA GRÁFICA



Incendio en el Pub Ganivet 13

Los techos de la discoteca sedesploman cuando los bomberos entran al lugar.



fotocasa.es más de 350.000 inmuebles



FIESTAS DEL CORPUS 2009 Toda la información del Corpus de Granada 2009

ENCUESTA

¿Cree que el Ayuntamiento debería retirar el monolito dedicado a Primo de Rivera?

Han contestado 2066 personas

O c:

2 de 3 19/10/2009 11:05